

近畿  
北陸

## 地区だより

近畿北陸地区連合会

Vol. 57

平成 24 年 9 月 30 日発行

事務所 〒551-0012 大阪市大正区平尾5-8-13 TEL.06-6551-0565



残暑お見舞い申し上げます

学術講演会総会開催  
ご挨拶

平素は会務に御支援御協力を賜りありがとうございます。

さて同窓会本部に於きましたは永年先送りにしていました議題、同窓会入会金年会費等の問題にくぎりをつける時期がまいりました。同窓会の力は会員数であります。多数いる未入会者にかかっています。一つは同窓会会員であるメリット、魅力があるかどうか、次に入会金年会費の金額にかかっていると思われ

九州歯科大学同窓会  
近畿・北陸地区連合会  
会長 鳥羽 英紀

ます。現状で御承知のように他大学のそれに比して高額であります。ここで大きな減額が必要であると思います。

去る 7 月 7 日当番県兵庫県同窓会の御世話で学術総会をポートピアホテルで開催しました。講師に TBS 報道記者の杉尾秀哉氏をお迎えして報道現場から一般報道では伝わらない色々なユニークな御話を盛り沢山聞かせて頂き大好評がありました。

吉位会長並びに御世話して頂きました先生方、誠にありがとうございました。来年は大阪府同窓会が当番であります。御期待くださいよう御願い致します。

平成24年度 第57回役員会九州歯科大学同窓会  
近畿・北陸地区連合会総会議事録

日 時 平成 24 年 7 月 7 日 (土) 16:30 ~  
会 場 ポートピアホテル 南館地下 1 階エメラルド  
司 会 専務理事 西本達哉

1. 開会の言葉 副会長 柴田正孝
2. 連合会会长挨拶 会長 鳥羽英紀
3. 議長選出 兵庫県同窓会 吉位会長
4. 議事録署名人指名 中里健次郎 (大学 37 兵庫)  
大塚隆宣 (大学 37 兵庫)
5. 物故者への黙祷
6. 報告

1) 事業庶務報告 (谷庶務理事) 2) 評議員会報告 (守谷評議員) 3) 加藤理事より 同窓会入会金の 10 万円を減額する案についての説明があった

7. 監査報告 戸倉良樹 (大学 19 大阪)
8. 議事
  - 第 1 号議案 平成 23 年度会計収入支出決算に関し承認を求むる件 (東会計理事) 監査報告 (永末監事)
  - 第 2 号議案 平成 24 年度事業計画に関し承認を求むる件 (谷庶務理事)
  - 第 3 号議案 平成 24 年度会計収入支出予算に関し承認を求むる件

以上全ての議案が挙手多数にて承認された
9. 協議題
  - 1) 次期当番同窓会について 大阪府同窓会が担当
  - 2) その他 平成 25 年 6 月 29 日 15:00 ~ ホテルグランビア大阪の予定
- 10.閉会の言葉 副会長 壇坂久次

# 学術講演会レポート 近畿・北陸地区連合会

TBS テレビ報道局解説室長 杉尾秀哉氏を講師にお招きし、「報道の現場から日本の今後を考える」という演題で講演会が開催されました。まず、テレビ業界の裏話ということで、みのもんたの朝ズバッ!に絡んで、みのさんは生き様のすごい人、とにかくバイタリティーがあって、3 時間睡眠でも銀座で飲んでいる。放送中明らかに赤い顔をしているときがあって、みのさんが目を閉じていたら寝ている証拠だとか。



MT アナウンサーは、化粧が濃くて、廊下で会ったら誰かわからないだと、島田紳助の時給は 200 万円だったといった話が続出。続いて混迷が続く政治情勢に絡んで、民主党歴代首相の批評を辛口で語られ、日本経済の先行きと、力ぎを握る新興国市場の動向をわかりやすく解説。更に、日本社会を覆う閉塞感の原因となっている、人口減少と経済成長は両立できるのか?という問題や日本のボルトガル化について説明され、TPP はまだ一里塚、日本は FTAAP を見据えて、ある程度リスクを取らないとチャンスもない!もう一度外に目を向けるとき!と熱く語りました。大震災後の日本を再生するには、日本の女性の労働力率を年齢層別にみてグラフにすると、M字型の曲線になるが、このような日本の女性に特徴的なM字型就労を改善す

る社会が必要と訴えられました。

最後に震災によって、海外から注目されている日本の強み、「絆」についてふれられました。『震災後の 3・11 からまもなく、1人のベトナム人記者が取材で被災地に入った。避難所で少年にインタビューする。少年は津波で両親を亡くし、激しい寒さと飢えで震えていた。記者は見かねて少年に自分のジャンパーを着せかける。その時、ポケットから 1 本のバナナがぽろっとこぼれ落ちた。記者が、「バナナ、欲しいか」と聞くと、うなずくので、手渡した。ところが、少年はそれを食べるのでなく、避難所の片隅に設けられたみんなで共有の食料置き場に持って行き、もとの場所に戻ってきたという。

その記者はいたく感動し、帰国すると、「こういう子供はベトナムにはいない。」と報道した。』という話を、杉尾氏は、テレビで見るクールな印象とは対照的に、涙交じりに熱く語られ、その人柄に強く心を打たれました。4 時 40 分の飛行機に乗らないと、土曜夜 9 時からのサタデースコープ出演に間に合わないとのことで足早に会場を後にされました。私たちの知的好奇心が十分に満たされる内容で、講演後の拍手は、しばらく鳴りやまず大盛況でした。

文責 (42期 安原豊人)



## 平成24年度九州歯科大学 近畿・北陸同窓会懇親会

九州歯科大学同窓会近畿・北陸地区連合会 懇親会は、兵庫県同窓会竹森副会長の司会の下、兵庫県同窓会吉位会長の開宴の辞、九州歯科大学同窓会松延会長の挨拶、近畿北陸連合会の鳥羽会長の挨拶と続き、兵庫県同窓会池伸和先生が乾杯の音頭を取られ、和やかな雰囲気のうちに始まりました。途中、イタリア系クオーター美人マジシャン魔ほうの愛華ちゃんによるアトラクションでは、大阪の青木先生が壇上に、「上を脱いでください」と言われて、上を向いてボケたり、ギロチンで切られたきゅうりを食べたり、愛華ちゃんのペー

スを乱しまくり、大きな笑いの渦に巻き込まれました。続いて松延会長(愛称 アキちゃん)が壇上に、バカ殿のコスプレ衣装とも知らずに愛華ちゃんと二人羽織のマジックを披露し会場を沸かせました。

最後は、これまた美人の 56 期深川先生が壇上に呼ばれ、ハリー・ポッターのテーマとともに空飛ぶテーブルマジックを披露され、しばしイリュージョンの世界で我々を魅了しました。最後は、恒例の中里先生によるエールと校歌斉唱、大阪府同窓会谷岡会長の閉会の辞でお開きとなりました。



文責 (42期 安原豊人)



## 第57回九州歯科大学同窓会 近畿・北陸地区連合会総会

今回の講演会は、講師、杉尾秀哉氏の生番組出演の都合上、従来と異なりプログラムの最初に設けられた。やはり「流石」といった印象であった。序盤のジョークを交えた報道現場での実話の紹介により受講者のハートは一瞬にして驚きに包まれた。その後、日本の置かれた現

状を、ホワイトボードを用いながら、多角的に分析、解説して頂いた。普段、scientistによるEBN(Evidence Based Medicine)の重要性を想起する内容の情報にばかり接しがちな我々にとって、高名なジャーナリストによる世界情勢についての歯に衣着せぬ講話は、新鮮かつイン

ンパクトがあり、深く心に刻まれた。明日からの医院経営の一助となる貴重なヒントを数多く織り込んでいた。時間配分が熟慮された巧みな構成に報道のプロならではの技を垣間見たようである。前述した様、フライトの時刻ギリギリまで汗だくになりながら熱弁を奮つてくださった講師のお人柄がとても印象的で、講演会を盛り上げた一因となったに違いない。

引き続き行われた本部・地区連合会役員協議会では、松延彰友会長より、同窓会への未入会対策として「鉄は熱いうちに打て！」をスローガンに、学生時より入会のメリットを積極的にアピールしていることや、入会金の大幅減額について報告がなされた。また、今年改定され

た「同窓全国研究者名簿」の、さまざまな場面での有効な活用を促すコメントが添えられた。続く総会は西本達哉専務理事の司会で始まり、議長に選出された吉位尚兵庫県会長の議事進行により滞りなく終了した。

写真室で記念撮影を行った後、懇親会の開始となったが、ここでは笑いの本場、関西らしい演出が随所にみられ、マジックショーを境にテーブル間の距離はぐっと縮まったように思われた。講演会開始から校歌斎唱まで約6時間の長丁場であったが、参加者の全員が伝統校の卒業生であることを実感できた一日になったことであろう。

文責（41期 西村則彦）

## 2012サマー懇親会

平成24年8月18日に、大阪の梅田にあるニューミュンヘン本店で、近畿・北陸地区連合会主催、兵庫県同窓会、大阪府同窓会共催による第4回サマー懇親会が開催されました。このサマー懇親会の開催を提案された山本克彦前大阪府会長が、前回のサマー懇親会当日にお亡くなりになられたのは記憶に新しいところです。サマー懇親会は、大阪府同窓会員が山本先生のご冥福を祈るとともに、そのご遺志を継いで、みんなで同窓会を盛りたてて行こうと気持ちを新たにする日になりました。

今年は同窓会本部から松延彰友会長、立和名靖彦常務理事にもご参加いただき、また、和歌山県立医科大学教授の藤田先生、大阪大学歯学部教授の丹羽先生、近畿大学理工学部教授の辻内先生にもご出席いただき、これまで以上に賑やかな会となりました。

午後5時過ぎから始まった会は、来賓の先生方の挨拶のあと、今や恒

例になってきた感がある青木修一先生によるサマー懇親会クイズがありました。青木先生が、この夏じゅう頭を絞って作成されていたのではないかとさえ思われる、お笑い満載のクイズで会場中が笑いに巻き込まれ、会が大いに盛り上りました。1次会は7時過ぎに記念撮影でお開きとなり、会場をすぐ近くのがんこ曾根崎本店に移して引き続き2次会。1次会と2次会を合わせて80名以上の参加者があり、11時前に2次会終了。さらにその後3次会、4次会と続いた先生もおられたとか・・・



当日の模様は、大阪府同窓会のホームページにアップされていますので、ぜひ一度、ご覧になってみてください。【九州歯科大学大阪府同窓会】で検索できます。今年お集まりいただいたみなさん！来年の夏もまた、大阪でお会いしましょう！

文責（33期 加藤聰）

## 兵庫県同窓会だより

去る7月7日の近北連合会総会における講演会や懇親会は如何でしたか？わが兵庫県同窓会の総会準備委員会が度重なる会議で熟考の上の出し物でした。出席会員には十分に満喫していただけたのではと自負しています。

## 京都府同窓会だより

平成24年6月9日（土）午後5時より京料理うゑ柳で総会が開催されました。会員21名の出席（会員総数34名、うち勤務医会員2名、準会員1名）で、副会長下川学先生（大31）の開会の辞により総会が始まりました。会長守谷佳樹先生（大22）にご挨拶をいただきました。

その後、議長に昨年に引き続き中村亮一先生（大17）が選出され、23年度会計決算が田中利昌先生（大42）から報告され、佐久間寛先生（大11）により監査を受けました。西川洋一先生（大32）から24年度事業計画案、田中利昌先生（大42）から24年度会計予算案が述べられ、全員一致で承認されました。



## 大阪府同窓会だより

### 12勝9敗の法則

同窓生の皆さん、メタボ対策はもう始めましたか？とにかく頑張りすぎて挫折している方、今日は楽してメタボ対策（＝健康になる）方法を御一緒に考えましょう。

一日3回ご飯を食べるとして一週間に21回食事をしていることになります。その時これは体にいい食事の仕方だ。これはちょっと良くない食事の仕方だ。というのは大体分かりますよね。

一般的に野菜、海草、穀物、発酵食品とかを中心に腹六文目に食べるとかそういう感じのときを良い食事とします。油こってりのラーメン、ファ

日々の臨床には学術講演が最適ですが時折異業種の講演も視野の狭くなりがちな我々にとっては良い刺激になります。また我々歯科医師にはどうすることもできないなすがままに諦観に陥ることもありますが、知る必要はあるでしょう。

また諦観に陥るばかりでなく同窓会・各都市区歯科医師会・県歯府歯そして日歯が圧力団体として社会に物申せるように組織力を強めたいものです。

文責（33期 新田典夫）

また、今年度、久しぶりに新入会員がありました。園田哲司先生（大52）、天橋立の近くの与謝郡与謝野町で平成22年にご開業されています。久しぶりの新入会員で大変歓迎されました。



今回の会では、平成24年3月31日に75歳を迎えた佐久間寛先生（大11）のお祝いも一緒に行われました。その後、中野先生（大8）の乾杯の音頭で懇親会が始まりました。

会場となりました「うゑ柳」は京都祇園の一角にあり、京都の本格京料理が堪能できる料亭です。芸術的といえるほどの美しさ、目で食し、味覚で食す、熟練された職人が魂を込めて一つ一つ創り上げられたお料理を頂き、楽しいひと時を過ごしました。



（45期 杉典子）

ストード、過度の飲酒そういうのをガッツリ食べたときを悪い食事とします。良い食事をしたときを勝ちとします。悪い食事をしたときを負けとします。

夜は仕事のストレス解消にドカ食いしたり、宴会があつたりするので大体負けのときが多いですね。（これで7敗）あと14回の食事のうち2回は悪い食事ができます。これでトータル12勝9敗となり一週間で差し引き3つの勝ち越しです。勝ち越しを続けると必ずメタボは解消の方向に向かいます。

全勝を狙わず12勝9敗=勝率5割7分で健康な体になろう。  
阪神タイガースみたいに勝率4割2分では健康にはなれません。

文責（29期 青木修一）

## 滋賀県同窓会だより

恩師の叙勲祝賀会に出席して

去る7月14日(土)小倉ステーションホテルで行われた梶山稔名誉教授の叙勲祝賀会に出席することができた。黒川先生始め、お世話を頂いた先生方本当にありがとうございました。地元歯科医師会では、少し先輩格となるのですが、ここでは重鎮な諸先輩の先生方ばかりで、まだまだ若輩者です。

さて、梶山稔先生(かなり以前より「梶やん」の名で親しまれています。これ以降「梶やん」と呼ばせていただきます。)は当時厳しい先生で有名でした。私も当初、いや大学院4年間お世話を頂いたすべての期間そう思っていました。しかし、あれから26年が過ぎ、今ある自分は「梶やん」の教えがあったからだと思うようになりました。これを読んで「えっ」と思われる先生も多かろうと思いますが、本當です。「梶やん」から、大学卒業後の本当に未熟な私に「梶山流人間学」「梶山流口腔外科」を教えてくれました。一言でいえば、現在のような歯科医療の多難な時代だからこそ、生き抜く医療人としての人間学です。



自院に遠方より来院してくださる患者様の多くが、外科的治療診断を望んでこられる方々ですが、すべて「梶山流口腔外科」がベースとなって、今の自分は成り立っていることが、この年になりようやく分かってきました。

今後、若い人たちへ私の習った「梶山流」のすばらしい心技を、機会があれば伝えたいと思います。若い頃に学んだ心技が、日頃の診療における支えになっているとつくづく感じます。

先生と久しぶりにお話させていただいたのですが、あの懐かしい声は今も健在です。どうかいつまでも健康で、元気な声を私たちに聞かせてほしいと思いました。梶山先生のようなすばらしい口腔外科医の教えを受けることができた自分は幸せでした。

文責(18期 野村信人)

## 和歌山県同窓会だより

平成24年7月28日(土)、ダイワロイネットホテルにて、和歌山保険医協会、医科・歯科合同研究会の講演の為、柿木 保明先生(九州歯科大学摂食機能リハビリテーション学分野教授)が来和され、「口腔乾燥症、舌痛症などの診断と治療」と題して御講演されました。

「目に見えない疾患」が増えて、これまでの対応では対処できない症例が増えている。とくに、口腔乾燥症や舌痛症は、以前の考え方とは原因・症状など大きく異なる。口腔乾燥症、舌痛症、カンジダ症、味覚異常など、全身状態とも関連する新たなともいえる口腔疾患に着目して、診断と治療について、お話をされました。

また、平成24年8月18日(土)には九歯大和歌山県同窓会が行われました。総会で、役員の改正があり、会長は玉置 泰弘先生(大27)、副会長 田井 伸和先生(大25)、専務理事 田原 準郎先生(大33)、会計 福西 計先生(大41)、モニター 山西 章仁先生(大42)に決まりました。玉置会長は、昨年9月の台風12号の被害にあい診療所が全損の状態から11月に診療所復帰し、元気な顔を見せてくれました。大変ですが、これからもよろしくお願ひします。長年

に渡り、会長を引き受けさせていただいた、木村 仁彦先生(大21)には感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。これからもご助言等よろしくお願ひします。

また、懇親会の前に、「現代の歯内療法のグローバルスタンダードについて」講演していただき、ラバーダムの重要性、無菌で治療を行う重要性等を話していただきました。もっと患者さんからの信頼を得るために、歯内治療の成功率を高めるよう皆で努力せねばと再確認させられました。



文責(42期 山西章仁)

## 奈良県同窓会だより

或る夜の出来事

夏に悪の帝国、同窓会帝国近北連合は、今年は神戸で総会をするという秘密情報をつかんだので、潜入調査した。ポートピアホテル、そバブルの時はラブランなクリスマスの為に1年前から予約しなくてはならない、あのホテルですよ。そして、ポートピアランドの観覧車(当時世界一)でキスをする定番ホテル。さすが吉井会長!男前やったのに九歯大で間違って空手部に入ったばかりに…変な性格になった…やるの〜!幹事は皮のついた球を自由自在に扱う明石屋竹森さん…明石屋おぬしも悪の〜!

ということで、このような面々で手練手管を使って大変立派な由緒あるホテルでの開催されました。講演会は業界の話題だと警察がうるさいということで、今年をグローバルな人を呼ぼうやないかということで、杉尾秀哉TBS解説委員室長。朝ズバでみのもんが脱線して危険水域に行こうとすると、繩をかけて引き戻す役の人です。その甘いマスクからマダムの心を驚かせている同年代です。(←ウラヤマシイ)朝ズバのお話とグローバルなニュースの話を聞きました。題して「報道の現場から日本の今後を考える」たとえ明石屋さんでも、黒幕の壇坂先生の力なくしてこんな人は呼べません。壇坂先生ありがとうございます。

近北連合会のメインといえば、懇親会!もちろん登場するのはムッシュ青木です。ムッシュといえば、昔は冬は怪しいコート、夏は怪しいパーカーで、巡査が大学の前で職務質問したというほどのファッションセンス。それがいつの間にか、シャツやスーツを仕立てる人間になってしまった。パリ帰りはちがう…

今年は共和国軍から「魔ほうの愛華」が送されました。美人で、エロくコスプレの愛華様です。日本奇術協会賞を受賞したマジシャンです。もちろん、こんな大物に太刀打ちできるのは、ムッシュしかいません。舞台上に上がると…あら、脱がされちゃった!と言ってもムッシュ青木が服を脱いで、歯科医の命、右手を差し出して、きゅうりとともにギロチンにかけられました。(ノ-)Qチーン「他も部位もためしてみたかった」(ムッシュ後日談)

次の犠牲者ははるばる福岡から来た松延会長と豊永専務のヒゲヒゲコンビです。さすが青華様、目配せすると松延会長を舞台にいざない、なんと二人羽織。会長の意志には関係なく、会長がマジシャンとなって花をだしたり、ハンカチを消したり、コントロールされている!恐るべし共和国軍。

「当たるべきところが当たっていたよ」(会長後日談)

そして、2次会、3次会とすすんで、豊永専務が永ちゃんでカラオケ得点王に挑戦、なかなか5以内に入らない!それに比べて奈良の会長はいきなり1位(一だれも歌ってなかった歌だった)「もう少し上がるとおもったのだけね~」(専務後日談)

ほんとうに兵庫県の皆様楽しい会をありがとうございました。

文責(31期 高崎真一)

## 北陸支部だより

7月14日富山市内において富山県同窓生によるミニ納涼会が行われました。参加は6名とごちんまりとした会ですが、話題は多種多様に広がりました。

## すかたん会

みなさんこんにちは。すかたん会会長の大54期の辻卓朗です。  
ロンドンオリンピック、夏の高校野球が終わり今年のビックイベントももう終わりか…いいえ、すかたん会があるじゃないですか! 2012年のラストを飾るにふさわしいすかたん会。

毎年12月30日の夜は公私ともども勢いのあるOBの先生方と学生の笑いの絶えない宴となっております。

代診をお探しの先生、ただただ飲み明かしたい先生方、皆様お説き合わせのうえ、すかたん会にご来会ください。

参加ご希望の先生いらっしゃいましたら大54期辻(tsujinanase@yahoo.co.jp)までご連絡お待ちしております。

文責(54期 辻 卓朗)



## 計報

- ◆坂 和行先生(大21期、兵庫県) 平成23年12月31日(土)ご逝去されました。
- ◆今村 敬一先生(県立1、滋賀) 平成24年1月9日(月)にご逝去されました。
- ◆沼之内 藤彦先生(大阪府、県立5回) 平成24年5月25日(金)にご逝去されました。
- ◆高田 學先生(兵庫県、大15回) 平成24年7月12日(木)にご逝去されました。

## ◇編集後記

- 立秋を過ぎてもまだ夏の暑さが続いています。  
今年の夏はオリンピック開催年で熱い夏でしたね。コメントが皆さんの中に触れる所にはどんな秋になっているのでしょうか。(滋賀 中川賢一)
- 『今年の夏、京都の商店は集中豪雨で大きな被害に遭いました。同窓の皆様はご無事でお過ごしでしょうか?くれぐれも、油断なきよう』(京都 西川洋一)
- 今回もなんとかみなさまにお届けする事ができました。お忙しい中、原稿を送っていただいた先生方のおかけです。ありがとうございました。(大坂 岡田克也)
- この度、多くの先生からの原稿を戴き、無事発行に至りました。誠に有り難く存じます。これからも宜しくお願いします。(兵庫 新田典夫)